
 

 

ATA DA 111ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE 1 

DIREITO PRIVADO E DE PROCESSO CIVIL (DPP). Aos dois dias do mês de 2 

setembro de dois mil e vinte e dois, às nove horas e trinta minutos, em terceira e última 3 

chamada, presencialmente na sala D 205, e via Google Meet, através do link 4 

<meet.google.com/bcf-bciy-zsg>, reuniu-se o Conselho do Departamento de Direito 5 

Privado e de Processo Civil da Faculdade de Direito de Ribeirão Preto, sob a presidência 6 

da Profa. Dra. Iara Pereira Ribeiro, Chefe do DPP, e com a presença dos  membros: Profa. 7 

Dra. Andrea Cristina Zanetti, Acad. Argeo Arias Rodrigues Neto, Prof. Dr. Fernando da 8 

Fonseca Gajardoni, Profa. Dra. Flavia Trentini, Acad. Gamaliel Gadelha Pinto, Prof. Dr. 9 

Gustavo Saad Diniz, Prof. Dr. Jair Aparecido Cardoso, Profa. Dra. Maria Hemilia 10 

Fonseca, Prof. Dr. Paulo Eduardo Alves da Silva. Presente também a Sra. Bruna Gabriele 11 

Massaroto, secretária, convidada para secretariar a reunião, tendo em vista as férias da 12 

secretária do Departamento, Sra. Fabiana Pedrosa Fernandes. Havendo número legal de 13 

membros, a senhora Presidente declarou aberta a sessão. A senhora Presidente solicitou 14 

a o tratamento dos itens na ordem abaixo e a inclusão do item de pauta a seguir: 9. Prot. 15 

22.1.465.89.9 - Solicitação de auxílio ao professor visitante Haroldo Verçosa para 16 

proferir palestra e lançamento de livro na FDRP no dia 27/10/22. O Conselho aprovou 17 

o parecer emitido pelo Prof. Dr. Jair Aparecido Cardoso favorável à solicitação de auxílio 18 

ao professor visitante Haroldo Verçosa, a saber: uma diária. Aprovou ainda, o transporte 19 

em veículo oficial ao referido docente convidado. II - ORDEM DO DIA. PARA 20 

REFERENDAR. 1 - Requerimento de Afastamento para fins de cumprimento de 21 

compromissos acadêmicos na Itália, Espanha e Portugal, no período de 07/10/2022 22 

a 01/12/2022. Solicitante: Prof. Titular Camilo Zufelato. Parecer favorável do Prof. 23 

Dr. Fernando da Fonseca Gajardoni. Aprovado ad referendum em 22/08/2022. 24 

Referendado. 2 - Aditamento da solicitação recurso financeiro para custeio 25 

organização evento internacional VII Seminário Internacional Pesquisa 26 

GEDTRAB-A transformação do Direito do Trabalho na sociedade pós moderna e 27 

seus reflexos no Direito do Trabalho. Solicitante: Prof. Dr. Jair Aparecido Cardoso. 28 

Aprovado ad referendum em 26/08/2022. Referendado. PARA DELIBERAR. 6 - 29 

Aproveitamento de Estudos. Os itens 6.1 a 6.6. foram aprovados em bloco: 6.1 - 30 

Disciplina DPP6205-Direito do Consumidor. Parecerista: Profa. Dra. Marta 31 

Rodrigues Maffeis. Interessado: José Wilton Maciel. Parecer favorável. 6.2 - 32 



 

 

Disciplina DPP4260-Bioética. Parecerista: Profa. Dra. Marta Rodrigues Maffeis. 33 

Interessada: Maria Júlia Mendonça. Parecer favorável. 6.3 - Disciplina DPP2201-34 

Direito Civil II-Família. Parecerista: Profa. Dra. Iara Pereira Ribeiro. Interessado: 35 

José Wilton Maciel. Parecer contrário. 6.4 - Disciplina DPP4202-Direito Comercial 36 

I-Teoria Geral e Sociedades Empresárias. Parecerista: Prof. Dr. Gustavo Saad 37 

Diniz. Interessada: Lívia Maria Lopes Stanzani. Parecer contrário. 6.5 - Disciplina 38 

DPP4204-Direito Civil IV-Fato e Negócio Jurídico. Parecerista: Profa. Dra. Andrea 39 

Cristina Zanetti. Interessados: Ana Carla Sasso Augusto. Parecer favorável; Felipe 40 

Albieri. Parecer favorável; Giovanna Siessere. Parecer favorável; Guilherme 41 

Fernandes Silveira. Parecer favorável; Júlia Giagio Sayar. Parecer favorável; Júlia 42 

Carolina Malara. Parecer favorável; Keyla Tezuka. Parecer favorável; Nathalia Yu 43 

Lin. Parecer favorável; Noelvy Faniol. Parecer favorável. 6.6 - Disciplina DPP3201-44 

Direito Civil III-Reais. Parecerista: Profa. Dra. Andrea Cristina Zanetti. 45 

Interessado: José Wilton de Melo Maciel. Parecer contrário. I - EXPEDIENTE. 1 - 46 

Apreciação da Ata da 109ª sessão ordinária, realizada em 03/06/2022. Aprovada. 2 - 47 

Comunicações da Presidência 2.1 - A Senhora Presidente informou que, conforme 48 

orientação recebida da Comissão de Graduação, as aulas devem ser presenciais, inclusive 49 

as das disciplinas de laboratórios. 2.2 - A Senhora Presidente informou que, conforme 50 

circular GR/CIRC/94 e Disposições Transitórias da Portaria GR nº 7.687/2021, o trabalho 51 

das gestantes no contexto do quadro epidemiológico atual da infecção por SARS-CoV-2 52 

pode ser diferenciado para docentes e servidoras gestantes (híbrido ou remoto). 2.3 - A 53 

Senhora Presidente informou que há a necessidade de cadastro no Sistema Marteweb para 54 

realização de trabalho externo, inclusive em SP (solicitação e registro das atividades de 55 

trabalho que o docente venha a executar fora do seu local habitual de lotação). 2.4. A 56 

Senhora Presidente enalteceu a necessidade de preenchimento do formulário de troca de 57 

aulas pelos docentes, pois com a informação somente por e-mail a secretaria não consegue 58 

dar andamento. Informou que já há um pedido de informatização do processo com a Seção 59 

de Informática. O Prof. Paulo Eduardo disse que o preenchimento do formulário aumenta 60 

a burocracia para uma solicitação simples, e que há muitas demandas e muita democracia, 61 

dificultando as solicitações. A Senhora Presidente sugeriu que o Conselho reforçasse a 62 

solicitação para que o pedido de troca de aulas seja realizado pelo sistema, pois com a 63 

informatização haverá maior celeridade no processo. PAUTA COMPLEMENTAR. 7 - 64 

Proposta para criação de Comissão para discussão do projeto para dois claros 65 



 

 

disponíveis na Unidade. O Prof. Fernando lembrou que este departamento é o que possui 66 

maior número de claros em aberto (dos professores Cerezo, Emanuelle e Luciano). O 67 

Prof. Gustavo disse ser um absurdo que ao menos um claro não seja disponibilizado 68 

diretamente à este Departamento. A Profa. Flávia disse que uma das indicações que 69 

poderá constar na proposta a ser enviada é a de critérios quantitativos em que contenha 70 

as 3 exonerações e a necessidade de um docente que colabore na graduação e mestrado. 71 

O Prof. Paulo disse que conforme documentação, 80% das vagas devem ser preenchidas 72 

com reposições, e que este critério também pode ser utilizado na proposta do 73 

Departamento. A Profa. Flávia disse que a data para contar reposição é 22 de maio de 74 

2022. Após discussão, foram indicados os seguintes docentes para comporem uma 75 

Comissão para discussão do projeto para dois claros disponíveis na Unidade: Prof. Dr. 76 

Fernando da Fonseca Gajardoni, Prof. Dr. Paulo Eduardo Alves da Silva, Profa. Dra. 77 

Flavia Trentini e Profa. Dra. Andrea Cristina Zanetti. PARA DELIBERAR. 3 - 78 

Of.Circ/FDRP/ATAC/024, de 25/08/2022 - Solicitação de Propostas de Áreas e 79 

Programas atualizados para a abertura de concursos de Livre-Docência. A senhora 80 

Presidente propôs a abertura dos concursos nas mesmas áreas e programas dos concursos 81 

anteriores, a saber: Direito do Trabalho e Processo do Trabalho, com o mesmo programa 82 

do edital FDRP Nº 015/2021; Direito da Seguridade Social, com o mesmo programa do 83 

edital FDRP Nº 016/2021; Direito Comercial, com o mesmo programa do edital FDRP 84 

Nº 017/2021; Direito Processual Civil, com o mesmo programa do edital FDRP Nº 85 

018/2021; Direito Agrário, com o mesmo programa do edital FDRP Nº 019/2021; Direito 86 

do Consumidor, com o mesmo programa do edital FDRP Nº 020/2021; Direito Civil 87 

Patrimonial, com o mesmo programa do edital FDRP Nº 021/2021; Direito Civil 88 

Existencial, com o mesmo programa do edital FDRP Nº 022/2021, e; Direito Notarial e 89 

Registral, com o mesmo programa do edital FDRP Nº 023/2021. Os membros presentes 90 

aprovaram a sugestão. 4 - Projeto "Grupo de Impactos Jurídicos nos comportamentos 91 

negociais" apresentado pela Profa. Dra. Andrea Cristina Zanetti. Após discussão, foi 92 

esclarecido que o projeto apresentado era para criação de grupo interno, e não há 93 

necessidade de aprovação. Ficou sugerido o encaminhamento para a Comissão de 94 

Pesquisa para a aprovação de um grupo de estudo que faça parte do diretório do CNPq. 5 95 

- Comprovação das atividades com recursos do Departamento. A senhora Presidente 96 

informou sobre a necessidade de comprovação das atividades realizadas pelos docentes 97 

com recurso do Departamento, em virtude de embasar o aceite do relatório pela chefia e 98 



 

 

para fins de comprovação do uso de verba, tendo em vista que a maioria dos recursos 99 

liberados são altos e que a comprovação não passa pelo Departamento antes da aprovação 100 

da chefia pelo sistema MercúrioWeb. Após ampla discussão, foi aprovado o envio de e-101 

mail aos docentes solicitando os comprovantes das despesas sempre que houver utilização 102 

de recursos do Departamento. PAUTA COMPLEMENTAR. 8 - Indicação de docente 103 

para mandato tampão como membro titular na Comissão de Graduação da FDRP. 104 

A votação foi realizada no dia de hoje, pelo Sistema Helios Voting, das 9h30 às 10h30, e 105 

o resultado foi informado aos membros pela senhora presidente. A saber: a votação 106 

contou com 13 (treze) eleitores habilitados, sendo que 07 (sete) votaram. Os votos foram 107 

distribuídos da seguinte maneira: 01 (um) voto para o Prof. Dr. Gustavo Saad Diniz e 07 108 

(sete) votos para a Profa. Dra. Andrea Cristina Zanetti, eleita para cumprir o período 109 

restante de mandato do DPP como membro titular na Comissão de Graduação. 3 - 110 

Palavras aos membros. A Profa. Flávia, solicitou que os professores se inscrevam e 111 

inscrevam seus alunos no SIICUSP, Simpósio Internacional de Iniciação Científica da 112 

Universidade de São Paulo. Lembrou que a participação dos bolsistas de Iniciação da Pró-113 

Reitoria de Pesquisa (PIC-PIBIC) e do Programa de Iniciação Científica da FDRP é 114 

obrigatória. Nada mais havendo a tratar, a senhora Presidente declarou encerrada a 115 

reunião às 11h35, da qual, para constar, eu....................................................................., 116 

Bruna Gabriele Massaroto, lavrei e digitei esta ata, que será examinada pelos membros 117 

presentes à reunião em que for discutida, aprovada e por mim assinada. Ribeirão Preto, 118 

09 de setembro de 2022. 119 


